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 皆さんこんにちは 

 先週土曜日（11/11）に開催しましたチャレンジカッ

プ陸上競技大会は、熊本第６グループ秋山二三幸ガバ

ナー補佐をお迎えし、水俣ＲＣ、多良木ＲＣ、芦北Ｒ

        

 国歌斉唱・Ｒソング斉唱 

 会長の時間 

 幹事報告  

 出席率報告 誕生祝い  

 米山奨学生招待卓話 

  米山奨学生 徐雯雯さん 

 寄付カード 

Ｃ、人吉中央ＲＣの会長はじめ会員の皆様、多くの

ボランティアの皆様にもご協力を頂き盛会裏に終了

いたしました。今回は、郡市内で行われる行事と重

なり、ボランティアの方々の調整も難しかったよう

です。ご協力頂きました石蔵担当理事、新堀委員

長、及び会員の皆様には大変お世話になりました。

ご協力に心から感謝申し上げます。 

 また、11月12日日曜日には、温泉祭り、よさこい

祭り、スカイランタンフェスティバルが九日町・紺

屋町・青井神社・ふるさと歴史の広場にて開催さ

れ、多くの人出で賑わいを見せました。温泉祭りは

規模を縮小しての開催ではありましたが、従来から

市民総出の手作りの祭りという基本的な考え方を踏

襲して、タレントなどお金がかかる出し物をやらな

いというのが人吉流の祭りなのです。郡部のような

派手さはありませんが、とても良い祭りだったと

思っています。今年で３回目となるスカイランタン

においては、反省の多い大会となりました。しかし

ながら開催に向けて準備をして頂いた皆様への感謝

を忘れてはなりません。人の苦労の先にある大会で

すから多少の事は忘れて、計画段階の反省を行いた

いと思います。 

 本日は米山奨学生の卓話をお願いしてあります。  

 奨学生と言えば、やはり第58代会長鳥井正徳会長

です。本日は鳥井会長年度をご紹介したいと思いま

す。 

 2014～2015年度、鳥井年度のテーマは「誇りと

チームワークでロータリーを楽しもう」です。ガバ

ナー補佐は人吉中央ＲＣの坂口英雄さんでした。歴

史的なことは小保方さんの「スタップ細胞はありま

す」のＳＴＡＰ細胞の改ざん捏造が印象にありま

す。 

 鳥井パスト会長は会長年度でこのように言ってお

られます。 

 これまで人吉ロータリーは地域貢献に大きな足跡

を残している。今年度は青少年育成事業の一環とし

て「高校生対象の奨学金制度」を企画し、2017年４

月からスタートできるよう企画書を提案したい。人
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吉ロータリークラブが益々充実するよう「誇りと

チームワーク」核にすえて頑張りたい。と結んでお

られます。 

 この人吉ロータリークラブ奨学生事業は現在も続

き、人吉ロータリークラブの公共イメージ向上に大

きく貢献している事業に育っています。これまでな

かった事業で、新しいことを始めるには勇気が必要

だと思います。工夫を重ね、折れない心で成し遂げ

られた功績に改めて感謝申し上げるものでございま

す。 

 本年度のテーマは「コ・クリエーション（共創）

復興の希望を生み出そう」です。会長の時間を終わ

ります。 

 

   幹事 小笠原賢治   

     

≪連絡事項≫       

・米山記念奨学会よりハイライトよねやま11月号 

・人吉商工会議所より新年賀詞交歓会のご案内   

・八代ＲＣ週報 

・例会変更  熊本南ＲＣ、八代東ＲＣ 

例会予定  

11/24 あゆの里12：30～ 

  外部卓話 溝口幸治氏、チャレンジカップ報告 

12/1 あゆの里12：30～  

 外部卓話 人吉警察署長  

12/8 あゆの里18：30～  

 年次総会、忘年会 

 
    
   委員 吉野孝治 

【親睦委員会】       委員長 新堀純子 

 

 

【米山記念奨学委員会】 

      米山月間 米山奨学生招待卓話 

 

               委員長 宮原和広  

 本日は米山記念奨学生をお招きしての例会行事とな

ります。熊本05福祉ＲＣがスポンサーとなり、山下イ

チ会員がカウンセラーとしてお世話頂いている、中国

出身の留学生徐雯雯さんをお招きいたしました。 

 引率として、地区米山資金推進委員の小﨑正倫様、

カウンセラーの山下イチ様にお出で頂いております。

本日は宜しくお願いいたします。 

 

  地区米山資金推進委員会  

     委員 古﨑正倫様 

 

 

 

   熊本'05福祉ＲＣ  

   米山カウンセラー 

      山下イチ様 

 

 

米山奨学生卓話  

     

    米山ロータリーと出会った私 

 

          熊本大学社会文化科学教育部 

           博士前期課程2年生 徐雯雯     
                   （ｼﾞｮ ﾌﾞﾝﾌﾞﾝ） 

〇自己紹介 

 

 姓名：徐雯雯 

 出身：中国杭州市 

 生日：1994-2-4 

 民族：漢民族 

 学校：熊本大学     

 家族：４人（父 母 兄 私） 

 趣味：撮影 動物育つ 

 

  

 

 

 

 

 

〇杭州市の紹介 

 浙江省の省都で、人口1237.6万人（2022年杭州市政

府人口データにより）、中国の七大古都の一つです。

杭州には世界遺産西湖があります。西湖は杭州市の西

部に位置する。宋代から西湖と呼ばれるようになりま 

した。西湖は美しい湖と山、多くの名勝・古跡で名高

い中国の有名な観光地で、地上の天国とも呼ばれてい

る。風景区の総面積は49平方キロメートル。西湖は晴

天の鮮やかな水景色も雨に煙る姿も美しい。雨の日も

晴れの日も西湖は様々に変化する姿を見せ、四季折々

の美しさがある。湖は蘇堤、白堤の2カ所の景観の美し

さで有名です。 

杭州市主な産業：旅行文化業、薬物開発、金融関係(ア

リババ、アリペイ）  

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 47名  

欠 席 者 数 19名 
 

出 席 者 数 28名 

免除会員出席数 0名 ZOOM(1) 会場(27) 

            １１月誕生祝い 

  永尾禎規会員 ３日    愛甲 康会員 ５日 

 本田 節会員 10日  片岡啓一会員 15日 

 岡啓嗣郎会員 22日  米田幸司会員 23日 

 水野虎彦会員 28日  尾上暢浩会員 29日 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

〇留学の動機 
 
履歴 

 

 

 

 

 

 

 小さい頃には杭州の農村に住んでいて、久しぶり

に婆ちゃん家に帰ったら、周りの環境がどんどん悪

くなり、池なども消えています。こんなことを見て

悲しくなり、何か自分ができることを考えてます。  

 自分自身は地域や村に愛着があり、環境問題はこ

れから社会にとっては重要な課題と思いながら、経

済発展ではなく、次世代にも資源を残してあげたい

と思います。一人の力は小さいですが、ただし、こ

の中に、自分自身の勉強や認識を通じて、周りの方

にも影響をあげたいです。 

 当時の私には、環境社会学や地域社会学には全く

知識がないため、同じアジアの日本の方は環境社会

学が進んでいますので、日本へ留学を決めました。

当時は27歳で、女性の関係もあり、周りの反対の声

も多かったです。しかし、人生はただ一回だけで、

後悔しないように、成功でも、失敗でも、挑戦した

いです。2023年に熊本大学の大学院試験を受けて、4

月に入学しました。 

 

〇研究分野   
 
   地域社会 女性 環境 環境保全 

 

《研究実績》 
 
2022年論文  

育児意識を規定する要因－「第９回結婚•出産に関す

る調査(2016）」の二次分析 
 
2023年学会参加 
 
2023年5月西日本社会学会 

環境保全における女性リーダーの現状と課題 

ー熊本市女性リーダーのライフヒストリーからー  

 

2023年11月第9回東アジア環境社会学会 

Life History  Analysis  of  Women’s Grassroots 

Environmental Leadership in Rural Japan 

環境保全における女性リーダーの現状と課題 

―熊本市女性リーダーのライフヒストリーから― 

 

 現代日本では女性リーダーの数の少なさが問題とさ

れ、いかに女性リーダーを増やすかが盛んに議論され

ている。リーダーの少なさは、リーダーになる過程で

女性が直面する不利な条件を想定させるが、環境分野

では、女性リーダーたちの活躍が注目されている（脇

田2006）。それらの研究では、環境問題と女性の生活

との固有な関係が見え隠れしているのである。女性

リーダーは、環境問題のなかでどのように誕生してい

るのか。本研究の最終的な目標は、日本の地域環境の

保全活動に長年携わってきた女性リーダーたちのライ

フヒストリーの把握を通して、環境保全における女性

リーダーの現状と課題を明らかにし、さらには、リー

ダー誕生の仕組みを明らかにすることである。 

 現在環境分野における女性の研究には、環境運動に

おける女性リーダー個人の行為を駆動する価値観に注

目した研究が多い。たとえば、1980年代日本における

反原子力運動の研究では、運動を担う女性の個々人の

価値観や行為が注目された。しかし、女性たちは、家

族など、他者との相互関係のなかで、リーダーとして

自己を形成してきたはずでる。こうした、地域社会の

他者との相互作用を重視した女性リーダーの研究は、

環境分野よりも農村社会学に多い（靏，2007）。 

 そこで、筆者は、農村社会学の方法論を環境分野に

導入し、女性リーダー個人の集団生活の経験を生活史

として把握し、その生活史から女性リーダーの現状と

課題を抽出する方法で、研究を進めようとしてきた。 

本報告は、その中間報告である。報告では、熊本市の

一人の女性リーダー（Aさん）の生活史を取り上げ

た。2022年6月にAさんに出会った報告者は、2023年5

月までの約１年間、活動にも時折参加しながら、誕生

から今までの個人史について教えていただいた。現在

70代末のAさんは、高校卒業後就職し、そこで、パー

トナーと出会い、結婚後主婦となったが、主婦になっ

ても、社会活動をする必要があることを考えた上で、

子育てをしながらボランティアの活動を始めた。特に

子育てが終わると、地域活動に力を注ぐようになっ

た。2001年、地域を貫流する河川の遊水地の管理が問

題となったが、その際、彼女は遊水地での農的活動を

仲間と構想して助成金も得て、15年以上活動での中心

的役割を担ってきた。 

 このように、環境保全活動のリーダーとしてのAさ

んの活動は、全体的に見て順調だったし、Aさん自身

も充実感を感じてきたという。 

 その一方で、活動のなかでは、女性の発言力の小さ

さを実感させられる場面も度々あった、という。それ

は、特に地域のリーダーが集まる会議のような場所で

感じることが多かったとも述べている。もちろん、A

さんが活動する地域には、発展途上国の社会のよう

に、女性たちに生存の危機が集中するという、露骨で

実態的な格差があるわけではない。また、Aさんは、

自分たちの活動が地域社会を少しずつ変えている、と

いう実感も持っている。けれども、日本の地域社会で

の人々による環境との関係の仕方にも、ジェンダーの

問題は確実に存在しているのである。 

 今後は、環境分野のリーダーとなった女性たちと地



域社会の他者との相互作用についての調査を充実させ

ることで、女性たちが、リーダーになっていく過程で

遭遇する、言葉にしづらい不愉快さ、うっとうしさの

正体を、現場での、その超え方も含めて追求したいと

考えている。この点の研究を深めることで、日本の環

境保全活動において女性リーダーが果たしている役割

を、より具体的に知ることができると判断するからで

ある。 

 

〇感謝の気持ち 

 ロータリー米山と出会って半年ぐ

らいですが、あっという間でした。

この半年間で、色んな活動に参加さ

せていただいて、充実な日々を送っ

て き ました。大 分の 桜、合宿、祭

り、毎月の例会、今でも頭の中に思

い出すと、皆さんの笑顔と優しさが

浮かびます。奨学金をもらうことのおかげて、時間や

金銭の余裕ができて、農山村や援助NPOのフィールド

調査を通じて、世間の多面を知りました。 

 私たちの知らない世界は、苦労している方、苦痛を

感じて他人に言えない人、たくさんいるようです。そ

の中に、普通な日々を送っている私は、幸せに囲まれ

ているかもしれません。過疎農山村の厳しい現状、な

んとかやることがたくさん残っています。 

 世界平和や奉仕、昔は私にとっては遠いことでし

た。しかし、現在は、困った人がいれば、私のひと言

や行動で、彼か彼女にも助けることができると思いま

す。その後、彼か彼女が、この分の優しさは他人に助

けてあげるかもしれません。ロータリーから学んだ世

界平和や奉仕の考え方、一生の宝物にします。 

 その他、05福祉ロータリークラブの皆様にはいつも

親切にぶんちゃんって呼んでいただいて、外国にいる

私にも家族の愛を感じております。カウンセラーの山

下さんは毎回例会の時家まで迎えて、送っていただい

て、本当にありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇謝辞 記念品贈呈  堤 正博パスト会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 【寄付カード】         

〈ニコニコ箱委員会〉 

・熊本東ＲＣ小﨑正倫様 本日は米山奨学生の徐雯雯 

 さんを卓話にお招き頂き誠に有難うございます。本 

 日はどうぞよろしくお願いします。     

・熊本'05福祉ＲＣ山下イチ様 今日は卓話にお招き 

 頂きありがとうございます。日本語がとても素晴ら 

 しい徐さんです。一日楽しく過ごして帰ります。宜 

 しくお願い致します。           

・北会長 徐雯雯さんのご来訪ありがとうございま 

 す。熊本東ＲＣ小﨑様、熊本05'福祉ＲＣ山下カウ 

 ンセラー様、お世話になります。今後共宜しくお願 

 い申し上げます。             

・浅野会員 10月の誕生祝いと11月の結婚祝いありが 

 とう御座いました。来年後期高齢者になりますが、 

 元気にエージシュートを目標にゴルフに精出しま 

 す。                   

・伊久美会員 徐雯雯さん、奨学生卓話ありがとうご 

 ざいました。これからの御活躍を祈念致します。 

                      

・永尾会員 誕生祝いをして頂き有難うございまし 

 た。                   

・本田会員 本日は徐雯雯ちゃんの卓話有難うござい 

 ました。カウンセラーの山下様、推進委員の小﨑 

 様、お世話になりました。今後共宜しくお願い致し 

 ます。                  

・平田会員 私事ですが、チャレンジカップの時、鍵 

 を落としてしまいました。その時の会場ゴミ袋の中 

 中にありました。本当にご迷惑をお掛け致しました 

 のでごめんネします。あわてん坊をお許し下さいま 

 せ。                   

 

〈米山記念奨学委員会〉 

・宮原会員 ①小﨑様、山下様、本日は来訪ありがと 

 うございました。②徐さん卓話ありがとうございま 

 した。                  

・中島会員 山下イチさん一年間カウンセラーご苦労 

 様です。奨学生の徐雯雯さんあなたは熊本'05福祉 

 RCにお世話になり正解でしたね。一年間カウンセ 

 ラーの山下さんにしっかり甘えて下さい。  

 

 

       点 鐘   北 昌二郎 会長 

 

 

 


